



Militärtechnikfreunde Großgrabe

stellen sich vor

Technik erleben – Geschichte zum Anfassen. Unter diesem Motto haben wir im September 2023 bereits zum 17. Mal unser beliebtes jährliches Treffen auf dem Gelände der Forstmühle Großgrabe veranstaltet.

Militärtechniktreffen

Bei unseren Veranstaltungen können die Besucher Militärtechnik aus über 100 Jahren Geschichte aus vielen Ländern anschauen, anfassen und erleben. Vom Kurierfahrrad, über unterschiedlichste Fahrzeuge bis hin zum Schützenpanzer – alles liebevoll, zeitaufwendig und originalgetreu von den Besitzern restauriert. Bei den Reenactments sieht man zum Beispiel, wie eine Feldfleischerei und die Feldküche funktionierten, wie Nachrichten übermittelt wurden, wie Verletzte und Kranke in einem Feldlazarett versorgt wurden. Überall gibt es interessante Gespräche und Fachsimpelien zwischen den Ausstellern und Besuchern über Technik, Funktionsweise etc. Spannend sind auch immer die Geschichten der Aussteller, die sie über ihre Fahrzeuge erzählen können, z.B. wo oder wie sie diese gefunden haben, von wem, wo sie eingesetzt waren, wie lange und aufwendig die Restauration war usw.

Sehr beliebt sind auch unsere Trödelhändler. Bei ihnen kann man von Büchern, Bekleidung bis hin zu Ersatzteilen für alte Technik bekommen.

Weil wir unser Treffen als Familienfest verstehen, gibt es natürlich auch noch weitere Attraktionen wie Hubschrauber-Rundflüge, Fahrten durch das Gelände mit dem Panzer und weiteren Militärfahrzeugen, Hüpfburg und Jumper, Höhenfeuerwerk, Moderation und musikalisches Programm. Für das leibliche Wohl ist durch ein vielseitiges Angebot selbstverständlich gesorgt. Toiletten und Waschgelegenheiten sind genügend verfügbar.

Sehr beliebt ist auch immer der Kuchenbasar, der von der Kinderarche Kamenz durchgeführt wird.

Sicherheit

Diesbezüglich arbeiten wir sehr eng mit der Stadt Bernsdorf zusammen. Von der Beantragung und Genehmigung der Veranstaltung bis hin zur Planung der Parkplätze, Straßensperrungen für Ruhe und Ordnung der Anwohner, Verkehrsleitplanungen und Beschilderung – damit eine geordnete Anfahrt durch die Besucher möglich ist und der fließende Verkehr nicht behindert wird.

Gemeinsam mit der Polizei Bernsdorf und Hoyerswerda führen wir eine Begehung des Geländes vor Veranstaltungsbeginn durch, um die Rettungswege zu zeigen, dass alle Punkte der Ordnung und Sicherheit eingehalten wurden und die verfassungsschutzrechtlichen Maßgaben erfüllt sind.

Auf dem Gelände sorgt ein Wachschatz rund um die Uhr für einen reibungslosen Veranstaltungsverlauf.

Soziales Engagement

Wir freuen uns, der Kinderarche Kamenz jedes Jahr einen Spendenbetrag übergeben zu können. Damit können wir Projekte unterstützen und Kinder ein bisschen mehr zu Freude, Mut und Glückseligkeit verhelfen.

Eine weitere Spende konnten wir 2023 dem Förderverein der Grundschule Bernsdorf übergeben. Die Schüler freuten sich so sehr auf das Zirkusprojekt im Jahr 2024, welches allerdings ohne genügend Spenden nicht stattgefunden hätte.

Sind derartige Veranstaltungen heute noch zeitgemäß?

Wir sagen: Ja. Bei uns sind ALLE herzlich willkommen. Nationalität, Religion, Glaube, Parteizugehörigkeit spielen keine Rolle und werden auf unseren Treffen nicht thematisiert. Bei uns sitzen die Menschen in ihren Uniformen der NVA, Russen, Ukrainer, Amerikaner, Engländer, Polen, Tschechen, des 1. und 2. Weltkrieges etc. GEMEINSAM an EINEM Tisch - essen, trinken, erzählen Geschichten – und das FRIEDLICH. Daran sollte sich die Welt, vor allem alle Kriegstreiber, -unterstützer, -befürworter ein Beispiel nehmen! Die Menschen wollen keinen Kriegsbefehl, sie wollen „nur“ gesund, glücklich und in Frieden leben!

Zukunft

Ab dem 18. Techniktreffen werden unsere Veranstaltungen nicht mehr an der Forstmühle in Großgrabe stattfinden, sondern in Wiednitz am Modellflugplatz. Wir danken allen Beteiligten, die die Weiterführung unseres Treffens ermöglicht haben.

Militärtechnikfreunde Großgrabe